

Convocatoria Área de Estadística y Análisis Social del Municipio de Ituzaingó

En el marco del cumplimiento de horas de investigación y/o prácticas profesionales previstas en los planes de estudio, la Secretaría de Vinculación de la Escuela Interdisciplinaria de Altos Estudios Sociales invita a participar a 4 estudiantes pertenecientes a las carreras de sociología y antropología de la UNSAM para realizar una experiencia formativa en la Área de Estadística y Análisis Social del Municipio de Ituzaingó.

Sobre la institución y la propuesta

El Área de Estadísticas y Análisis Social lleva adelante tareas de apoyo, acompañamiento técnico y producción de conocimiento para la planificación estratégica del gobierno local, plasmado esto tanto en publicaciones académicas que hemos realizado como así también en la presentación de eventos académicos. La misma está integrada por tres sociólogos experimentados en el ámbito de la investigación aplicada, el diseño, análisis y evaluación de políticas públicas.

En relación a esto y ante la posibilidad de articular con la Escuela IDAES - UNSAM, desde el Área de Estadísticas y Análisis Social de la Municipalidad de Ituzaingó nos proponemos ser un espacio donde, estudiantes avanzados de la carrera de sociología, puedan acercarse a **prácticas profesionales vinculadas al análisis de políticas públicas en el ámbito de un gobierno local.**

En esta línea invitamos a estudiantes de dicha casa de estudios a continuar con el trabajo desarrollado en el 2023 en el marco de estas prácticas. El mismo consistió en, por un lado, caracterizar la población de diversos programas alimentarios municipales del distrito. Por otro lado, recuperar las representaciones en torno a los mismos, en función de poder evaluar por los mismos actores la utilidad de las transferencias. Para ello, los y las practicantes han diseñado herramientas de recolección de datos y llevado a cabo un trabajo de campo exploratorio. La tarea entonces para este segundo cuatrimestre será pues profundizar y actualizar, a partir de herramientas tanto cualitativas como cuantitativas, la caracterización de los programas alimentarios y sus beneficiarios. El trabajo de campo se llevará adelante en los días y horarios en los cuales se entregan dichos programas para facilitar tanto, la tarea de los estudiantes como para favorecer la participación de los y las beneficiarias.

La práctica se desarrollará durante los meses de septiembre, octubre y noviembre de 2024. La participación de los estudiantes en las diferentes iniciativas se consensuarán con la Secretaría de Vinculación de la Escuela IDAES y guardarán pertinencia con el esquema de prácticas profesionales. Las prácticas tendrán una carga horaria semanal de 4 horas los días miércoles de 10 a 14 y tendrán como lugar de reunión las oficinas del área ubicadas en las oficinas descentralizadas ubicadas en Av. Ratti 10. El trabajo de campo se realizará en fechas puntuales, a coordinar durante el desarrollo de las prácticas, en algunas de las sedes de reparto de la mercadería de los programas alimentarios municipales.

Los estudiantes de grado que realicen esta instancia de práctica profesional deberán participar de las siguientes actividades: a) una reunión introductoria con las/os responsables del proyecto y el equipo de extensión; b) instancias de formación en lo referido a los instrumentos a utilizar; c) tareas específicas de relevamiento en trabajo de campo con el acompañamiento de integrantes del proyecto; e) por último, la sistematización y análisis de los datos construidos. Se prevé la presentación quincenal de avances de las tareas de investigación para ir dando cuenta de los aprendizajes y dificultades en el trayecto de formación de las prácticas. Cabe resaltar que, los estudiantes de grado contarán con el acompañamiento del área de Vinculación de la Escuela IDAES y de integrantes del Área de Estadística del Municipio de Ituzaingó. Además, a partir de la participación en esta iniciativa, **los estudiantes acreditarán un total de 50 horas de práctica profesional y 50 horas de investigación correspondientes al bloque de formación por créditos.**

Requisitos

1. Ser estudiante regular avanzado de las Carreras de Sociología y Antropología en la Universidad Nacional de San Martín. El estudiante debe mantener la regularidad durante todo el periodo que dure la práctica profesional.
2. Disponibilidad horaria para el período de tiempo que contempla la propuesta. Se trata de una carga horaria de 4 horas semanales durante tres meses (septiembre, octubre y noviembre de 2023).
3. Ser organizadxs, responsable y comprometidxs con la propuesta de trabajo y tener capacidad de trabajar en equipo.

Quienes estén interesadxs deben enviar su CV a la siguiente casilla de correo:
extensionidaes@gmail.com

SE RECIBIRÁN CV'S HASTA EL DÍA: 6 DE SEPTIEMBRE DE 2024.